

## La croix, le pont entre le jardin et la ville éternelle!

Souvent, quand on partage l'Évangile, les gens nous disent : « Écoutez, si Dieu existe, pourquoi laisse-t-il des gens mourir de faim ou mourir de la guerre? S'il est Dieu, qu'il est bon et tout-puissant, pourquoi n'intervient-il pas? » J'aimerais vous donner une réponse, celle de Dieu, « Sa normalité » (1 Ti 2,3-4) [...] qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.

Nous savons qu'en Genèse 1, nous avons le récit de la création de l'univers, ce que Dieu a fait en 7 jours. En Genèse 2, c'est le récit de ce que Dieu a fait le 6<sup>e</sup> jour avec la création d'Adam et Ève. On constate ceci d'important : Adam et Ève n'ont pas commencé dans un état perdu comme nous, ils ont commencé dans un état de sainteté; une disposition « non confirmée » envers Dieu. Ils ont vécu dans un monde sans péché. Dieu l'affirme dans Genèse 1,31 : *Dieu vit tout ce qu'il avait fait et... cela était très bon.* Ensuite, en Genèse 3, ils sont tombés dans le péché. La réalité c'est qu'ils étaient dans une condition complètement différente de nous, car vous et moi sommes nés perdus, puis, par la foi, nous avons été sauvés.

Dieu, à l'origine, a créé un monde sans mal ni péché (Ge 1-2) et nous progressons vers le jour où Dieu nous placera dans un environnement sans péché ni mal qu'on retrouve dans les 2 derniers chapitres de la Bible (Ap 21-22).

Il y a un croisement remarquable entre les deux. On pourrait résumer ainsi la Bible : du jardin à une ville avec la croix et la résurrection de Jésus entre les deux.

*Pourquoi à la fin, Dieu ne nous replace-t-il pas à nouveau dans un jardin? Pourquoi dans une ville? Parce que l'environnement, dans lequel Adam et Ève se trouvaient au début, était un environnement probatoire. Ils étaient dans un environnement parfait, mais la race humaine n'avait pas encore été testée et c'est pourquoi il devait y avoir, en Éden, un « arbre de la connaissance du bien et du mal »!*

Lorsque nous arrivons à Apocalypse 21-22, il n'y a pas d'arbre de la connaissance du bien et du mal ni d'opportunité de se rebeller contre Dieu parce que l'homme a fait son test et le test est terminé.

### **L'homme n'est plus en probation, c'est pourquoi il y a une grande différence entre l'Éden et l'état éternel de la nouvelle Jérusalem, où l'un est un milieu probatoire et l'autre est un milieu permanent.**

Nous voyons dans la Genèse qu'il y a une division entre la lumière et les ténèbres (Ge 1,3-4) : <sup>3</sup> *Dieu dit : Que la lumière soit! Et la lumière fut.* <sup>4</sup> *Dieu vit que la lumière était bonne; et Dieu sépara la lumière d'avec les ténèbres.* Si nous allons à la fin, dans l'état éternel, il n'y a plus de ténèbres! Ap 21,23-25 : *La ville n'a besoin ni du soleil ni de la lune pour l'éclairer ; car la gloire de Dieu l'éclaire, et l'Agneau est son flambeau [...] car il n'y aura point de nuit. Ce qui veut dire que Jésus est la gloire de cette ville éternelle et aucun luminaire n'est nécessaire.*

Dans Genèse 1,9-10; il y a une division entre la terre et la mer : *Dieu dit : Que les eaux qui sont au-dessous du ciel se rassemblent en un seul lieu, et que le sec paraisse. Et cela fut ainsi.* <sup>10</sup> *Dieu appela le sec terre, et il appela l'amas des eaux mers. [...]*

Dans Apocalypse 21,1; il n'y a plus de mer : *Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre [...] et la mer n'était plus.* La « mer » a un sens littéral ici. Les océans couvrent ± 70 % de notre terre en ce moment. Dans la ville éternelle, il n'y en aura plus.

Dans Genèse 1,16-18; *Dieu fit les deux grands luminaires, [...] les plaça dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre, <sup>18</sup> pour présider au jour et à la nuit, et pour séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu vit que cela était bon.* Il y a le soleil et la lune.

Dans Apocalypse 21,23; et il n'y a ni soleil ni lune [...] *car la gloire de Dieu l'éclaire, et l'Agneau est son flambeau.*

Dans Genèse 2,10, on voit un fleuve sortir d'Éden : *Un fleuve sortait d'Éden pour arroser le jardin [...]*

Dans Apocalypse 22,1; il y a un fleuve qui coule, non pas d'Éden, mais du trône de Dieu : *Et il me montra un fleuve d'eau de la vie, limpide comme du cristal, qui sortait du trône de Dieu et de l'agneau.*

Dans Genèse 2,9; il y a un arbre de vie au milieu du Jardin : *L'Éternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal.*

En Apocalypse 22,2; et il y a des arbres de vie dans toute la ville : *Au milieu de la place de la ville et sur les deux bords du fleuve, il y avait un arbre de vie, produisant douze fois des fruits, [...]*

Dans Genèse 2,12; il y a de l'or dans le pays : *L'or de ce pays est pur; on y trouve aussi le bdellium et la pierre d'onix.*

En Apocalypse 21,21; il y a de l'or dans toute la ville : *Les douze portes étaient douze perles [...] La place de la ville était d'or pur [...]* Il y a toutes sortes de pierres, pas seulement quelques types de pierres. (vv. 19-20) [...] *de jaspe, de saphir, de calcédoine, d'émeraude, de sardonix, de sardoine, de chrysolithe, de béryl, de topaze, de chrysoprase, d'hyacinthe, d'améthyste.*

Dans Genèse 3,8; Dieu marche avec l'homme dans le jardin : *Alors ils entendirent la voix de l'Éternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Éternel Dieu, au milieu des arbres du jardin.*

En Apocalypse 21,3; Dieu y habite : [...] *Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple [...]*

Attention, la chose la plus importante qu'on trouve dans Genèse 1-2, mais pas dans Apocalypse 21-22, c'est « l'arbre de la connaissance du bien et du mal ». Pourquoi devait-il y avoir un arbre de la connaissance dans l'équation?

Genèse 1,26-27 : <sup>26</sup> *Puis Dieu dit : Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu'il domine [...]* <sup>27</sup> *Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme.* Parce que, si nous sommes faits à l'image de Dieu, nous devons avoir le choix, nous devons avoir la volonté. Et, en l'ayant, il doit y avoir une avenue de rébellion contre Dieu si nous choisissons d'emprunter cette avenue. Donc, l'homme à ce point est testé!

Cependant, quand nous arrivons à l'état éternel, il n'y a pas d'arbre de la connaissance du bien et du mal! *Pourquoi? Parce que l'homme a déjà été testé.*

Cette étude, des 2 premiers et 2 derniers chapitres de la Bible, est merveilleuse, car nous découvrons que Dieu, quand Il a créé le monde, a créé un monde dans lequel il n'y avait pas de mal. Et, quand tout sera dit et fait, les rachetés vivront dans un environnement où il n'y a pas de mal éternellement.

**Donc, si vous voulez savoir ce qui est dans le cœur de Dieu, son plan; sachez que Genèse 1-2 et Apocalypse 21-22 sont Sa normalité. Ce que nous vivons actuellement est une anomalie, une anomalie.**

Maintenant, nous ne croirions pas cela à moins d'avoir la lumière de la Parole de Dieu pour nous le dire. Sans elle, qui me dit comment les choses étaient et comment les choses seront un jour! La seule chose que nous pourrions faire serait de constater que ce que nous voyons et entendons, c'est ça la vie... avec le mal et la mort, les ouragans et les tornades, les meurtres et la violence des gangs, les viols et les enlèvements et toutes ces choses terribles qui se produisent. On penserait que cela a toujours été et que ce sera toujours comme ça.

Mais nous, en tant qu'enfants de Dieu, nous ne pensons pas que ce que nous voyons devant nous est la normalité; nous avons la lumière de la Parole de Dieu qui nous dit que c'est anormal. *Et vivre comme ça, c'est ce qui nous donne de l'ESPOIR!*

Sans la lumière de la Parole de Dieu, la seule chose qui vous reste, c'est ce que vous observez du monde actuel et l'espoir disparaît parce que vous commencez à penser que ce qui est devant vous a toujours été et sera toujours. En vérité, c'est ce qui distingue la vision chrétienne du monde de toutes les autres, que ce soit l'hindouisme, la réincarnation, l'évolution, etc. Les gens n'ont pas cette croyance selon laquelle « le mal est limité dans le temps ». Ils prétendent simplement que ce qu'ils voient devant eux a toujours été et sera toujours.

**Chers amis, il fut un temps où le mal n'existait pas et il y aura un temps dans l'histoire où il n'y aura plus aucun mal.**

L'évolutionniste croit que l'homme passe d'une cellule embryonnaire à l'animal et de l'animal à l'être humain, et cela sur plusieurs milliards d'années d'évolution grâce à la survie du plus fort. Il croit que ce processus a toujours été en cours et se continue. Les forts ont toujours dominé les faibles et les faibles se sont éteints. C'est toujours ainsi et ce sera toujours ainsi. Notre point de vue chrétien est différent, et cela nous donne vraiment de l'espoir.

Certaines personnes vous diront : « Tu sais, tu crois en ce Dieu qui nous rachète, mais mon père vient de mourir du cancer... et tu me dis qu'il est un Dieu d'amour! » Chers F&S, la réponse se trouve dans Genèse 1-2 et dans Apocalypse 21-22. Certainement, le cancer est une chose horrible, mais Dieu a conçu un monde sans cancer. Nous avons apporté le cancer et toutes sortes d'autres répercussions dans notre monde par notre propre choix de pécher, de nous rebeller contre Dieu...

**Mais Dieu est à l'œuvre dans l'histoire humaine!** Il est entré dans l'histoire humaine pour mourir sur une croix pour nos péchés et Il travaille de telle manière qu'un jour, le cancer et toutes les autres ramifications du péché seront éliminés.

C'est notre réponse aux gens qui veulent blâmer Dieu pour tout ce qui ne va pas dans le monde. Il est donc important de comprendre qu'Adam et Ève étaient dans un environnement probatoire et, malgré la chute ils ont reçu le protévangile (Ge 3,15) *Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon.*

Dans Genèse 3,21; Dieu a pris des peaux d'animaux et a vêtu Adam et Ève. Ils ont reçu la provision de Dieu. Mais avant (v. 7), ils ont commencé à travailler pour leur salut parce qu'ils ont voulu se vêtir eux-mêmes : *Les yeux de l'un et de l'autre s'ouvrirent, ils connurent qu'ils étaient nus, et ayant cousu des feuilles de figuier, ils s'en firent des ceintures.* Et, Dieu a dit non, vous ne serez pas sauvés de cette manière. Vous allez être sauvés par la mort d'un sacrifice innocent. *D'où viennent ces peaux d'animaux?* Évidemment, Dieu a tué un animal innocent sur-le-champ et Il a utilisé la peau de cet animal pour vêtir Adam et Ève. Ils ont reçu Sa provision... Dieu montre ici, comment Il va pardonner le péché, ce qui finalement va s'accomplir en Jésus-Christ notre provision de Dieu.

C'est le message de la bonne nouvelle, notre monde est une anomalie entre le jardin et la ville éternelle, et la croix est ce qui relie les deux (Jean 3,17) : *Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. Jésus est l'unique pont et ce pont à la forme d'une croix... la démonstration de l'amour est la justice parfaite de Dieu pour chacun de nous.* (v. 16) [...] *afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.*

**Réflexions :**

1. Adam et Ève n'ont pas commencé dans un état perdu comme nous, quelle différence cela fait-il?
2. Ce que nous vivons actuellement est une anomalie, pourquoi?
3. Qu'est-ce qui distingue la vision chrétienne du monde de toutes les autres? Quelle est votre réponse aux gens qui blâment Dieu pour tout ce qui ne va pas dans le monde?
4. Malgré la chute, Adam et Ève ont reçu le protévangelium. Quel lien peut-on faire avec la peau d'animaux dont Dieu les a revêtus?